

「○」(わ) 2021年号
平成4年(1992年)11月創刊
令和3年(2021年)6月発刊
通刊第29号



者：武藏大学剣友会
集：桑原 則行
行：武藏大学剣友会
編 編 発

令和3年2月28日 旧制武蔵高校11理 武安義光先輩ご逝去（享年100歳） 全日本剣道連盟 第六代会長 故武安義光先輩を偲ぶ（想い出）



私の学生

心館道場に白色の道着を着て、我々に稽古をつけて下さいました。先輩は身長も高く、初心者の私は、ただただ我武者羅に向かっていましたが、その度に打ち下ろし面を打たれ、短い時間に息が切れてしましました。又、先輩のご配慮で東京大

学剣道場「七徳堂」で警視庁元師範鶴見先生に稽古をさせて頂いたのも思い出しました。

その後、私は会社員となり稽古復活後、衆議院道場や名称は忘れましたが、霞ヶ関にある道場で武安先輩や旧制OBの方々との稽古会にも参加させて頂きました。特に、稽古の後、近くにある蕎麦屋の二階で一杯飲みながら民謡のご指導があり、参加者全員で唄つた覚えもあります。合宿にも、科学技術省事

務次官の重職中にも拘わらず積極的に参加され、奥多摩にあつた「酒井道場」や山梨県三ツ峠近くにある「林営体育館」にも参加され、夕食中は剣道話や昔話等色々な話を聞くことができました。夫々一泊合宿ではありましたが、参加された先輩は身長も高く、初心者の私は、ただただ我武者羅に向かっていましたが、その度に打ち下ろし面を打たれ、短い時間に息が切れてしましました。又、先輩のご配慮で東京大

学剣道場「七徳堂」で警視庁元師範鶴見先生に稽古をさせて頂いたのも思い出しました。

振り返って考えると、武藏大学剣道部は武安先輩をはじめ、数多くの旧制OBの暖かいご支援の賜と歴代の剣友の結石の上で成長していると言つても過言ではないと思います。

私事で大変恐縮ですが、私が出稽古に行つても、母校の知名度は低く、よく「武藏工大」と間違えられました。その折、私は全剣連会長を二代続けている学園だと話すと二度と間違えなくなり、噂も広まりました。本当かどうかわかりませんが、私は幸いにも四段から六段まで一発で合格しました。審査当日、会場には武安先輩がおられ、審査前に会長席に行き「武藏大学の土屋です」と挨拶したところ

祝 武藏高剣道部70周年記念
衆議院道場稽古会25周年記念
武安義光全剣連会長御就任



最後列中央

「頑張りなさい」等々の励ましの言葉をいただき、そのお陰かと思っております。
現在、武藏大学体育会系で旧制OBの繋がりを大切にしているのは剣道部だけと思ひます。私は、武安先輩の様な心強く暖かいご指導の御恩に少しでもお返し出来ればと考え、旧制OBが我々に対する事柄は全ては出来ませんが、許されれば武藏高校剣道部活動に何かおやくに立つ事があればお手伝いさせていただきたくと願っております。

昭和39年卒 土屋一徳

岡田康代さん（令和3年卒）根津賞受賞！

2021年卒の岡田康代です。現在は、東武鉄道に勤めています。この度は、根津賞という輝かしい賞を頂戴し、光榮に思います。

大学1年生の春、何か新しいことにチャレンジしたいという思いから、初心者ながらに剣道部に入部しました。入部当初はマネージャーとして活動していましたが、2年生の秋頃からは新人戦に出場するためプレーヤーへと転向しました。

運動部に入ったことのない私にとって、剣道部での活動は毎日が刺激的でした。

稽古の流れや試合のルール、何もかもがわからず、同期・先輩・後輩には何度も助けられました。思うようにいかず、涙を流した日もありましたが、この4年間の活動を通して、入部当初よりも確実に成長することができたと実感しています。

さて、部活に切磋琢磨した大学4年間でした。地道に、コツコツ努力することを大切にし、部活前に図書館で課題に取り組んだり、通学時間を上手く利用して復習したりするなど、1日1日の時間を無駄にせずに学び続けました。1年生の頃は書くのに苦労したレポート課題も次第に得意になり、課題を通して行う調査

や研究がとても楽しく、実りある学びとなりました。

特に印象強く残っているのが、3～4年次に所属していた卒論ゼミです。地元の団地のコミュニティ形成について研究し、文献調査だけではなく、実際に団地のコミュニティ施設に通り続け、フィールド調査・インタビュー調査も実施しました。現地の人々との交流を楽しみながら研究をすることができ、調査を通してお世話になった方々とは、卒業した今でも時々連絡を取り合う仲です。

昨年はコロナウイルスの影響でゼミはほとんど全てオンライン上で行われ、ゼミ生とは1～2回しか会っていません。しかし、オンライン上でも協力しながら卒論を執筆し、意見を交わし、励まし合いながらゼミの活動に取り組みました。担当教授、ゼミ生のサポートもあり、毎年1月末に行われる社会学部の卒論発表会「シャカリキフェスティバル」（以下シャカリキ）ではゼミ代表者として発表し、優秀卒論賞を頂戴することができました。

卒論の執筆や、シャカリキの発表に至るまでには数々の困難もあり、毎日作業に追われていた日もありました。そんな時に思い出るのが、剣道部での活動の日々です。

「初心者だったけど、厳しい夏合宿を乗り越えられた！だから卒論も絶対できる！」と自分を奮い立たせていました。剣道部での活動は、様々な場面で私を勇気づけてくれたのです。剣道部で学んだ規律・礼節、努力することの大切さは、きっとこれから的人生においても私を助けてくれます。

武藏大学での4年間は、勉強、部活、友人関係に恵まれた幸せなキャンパスライフでした。「自ら考え、行動する」ということを大切にし、少しでも社会の役に立つ人間になれるよう、今の環境でしっかり頑張りたいと思います。



守安久一子さん(昭和59年卒)作 「草の家」

子さん(昭和59年卒)作「草の家」
下北沢「ザ・スズナリ」にて上演

2018年大賞・観客賞受賞作

守安さん作の「草の家」は、愛媛県東温市の文化芸術によるまちづくり活動の一端として、次代を担う劇作家を発掘す

るために設けられた「アート
TOON 戯曲賞」において2
大賞と観客賞を受賞しました。

昨年2月に愛媛で上演された「草の家」が、演劇の街下北沢にて、2021年2月5日～18日まで上演され、盛況の内に全公演を終えました。

「『ふるさと』を思う人が多く暮らす東京で『草の家』が上演されることはとても大きな喜びです。文字の並びが人に拾われ、立ち上がり、空間を広げ、風を起こす。自分の戯曲が、演劇として初めて姿を現した時、そんな印象を持ちました。どうか『草の家』に吹く風がすこしでも遠くへ『ふるさと』へ流れていけますように

守安さんのご活躍は、2021年6月
発刊の、「武藏大学同窓会報 第85号」に
も大きく掲載されております。



舞台後のトークショー



剣友会のみならず、武藏大学同窓会一同、次回の作品を心待ちにさせて頂いて
いる事と思います。

This image shows a page from a Japanese newspaper. The main headline at the top left reads '戯曲「草の家」' (Play 'Grass House'). Below it, a sub-headline says '作者は岡山在住の卒業生' (Written by a graduate from Okayama). The central part of the page features a large black-and-white photograph of a woman with short hair, smiling broadly. To her right is a smaller photo showing several people on a stage, possibly actors in costume. At the bottom right, there's a large, bold title '草の家' (Grass House) next to a grid of smaller images related to the play. The overall layout includes various columns of text and some diagrams.

卒部記念写真撮影会 ガイドライン設け学外にて実施



コロナ禍、部活の停止が続く。「卒業生に何か卒部の思い出を残してあげられないものか…」

2月21日に開催の、剣友会WEB会議に参加した全OBの想いはこの一点に絞られました。討議の結果、戸賀崎監督（平成13年卒）がご自宅で九代目当主を務める「恵文館」道場にて写真撮影会を行う案が満場一致で可決されました。

大学への企画打診と承認、保護者の同意、実施マニュアルの策定等、細部にわたる対策を講じ万難を排する備えで、3月13日(土)に行われました。

2021.3.1 (月)
武蔵剣友会 会長 佐藤則夫

武蔵大学剣道部 卒部・卒業記念 写真撮影会の案内

昨年から続くコロナ禍におきまして、武蔵大学剣道部も、また、他の多くの大学剣道部と同様に活動自粛が続いております。毎年恒例行事として行って参りました追い出しコンバは、2019年度卒業生から行なうことが出来ず、本年の卒部生追い出しコンバも中止せざるを得ない状況に、OB会組織である武蔵剣友会も暗然たる思いです。

そこで、当会では、恒例の写真撮影だけでもどうにか開催できないか、と検討し、3月13日(土)に、撮影場所を学外に設けて行なうことになりました。当日はプロのカメラマンを起用し、皆さんのが卒部・卒業の記念になるよう、ささやかではありますが、写真撮影会になります。ぜひ、ご参加ください。

なお、開催にあたっては、参加者への事前注意と当日の運営要領を記載したガイドラインを設けます。熟読・理解のうえ参加するようお願いいたします。

記

撮影日 3月13日(土) 10時 現役生集合
11時 4年生、2019年度卒業生集合

場所 神道無念流戸賀崎練武道場恵文館
埼玉県久喜市上清久 144
ホームページ <https://keibunkan.jp/>



令和元年度総会

会計報告

令和2年7月15日、WEBにて開催、全ての議案が可決承認されました。

日 次	項目	摘要
令和1年7月6日 (土)	総会開催	・令和元年度の活動計画 ・令和元年度の予算案 ・令和元年度の役員
8月15日 (木) 8月20日 (火)	夏合宿	新潟県・越後湯沢 「丸大ハウス」
11月9日 (土)	第2回剣友会ゴルフ大会	栃木県・栃木市 (大平台CC)
11月17日 (日)	第7回武蔵大学剣道部杯 高校生剣道練成大会	武蔵大学体育館
11月30日 (土)	関根杯及び納会	関根杯と同時開催
12月1日 (日)	第30回学連剣友剣道 大会	墨田区総合体育馆(鳳凰杯・竜王杯・天行杯)
12月22日 (日)	成城大学剣道部 60周年記念祝賀会	メルパルク・東京 (芝公園) 2名参列
令和2年1月11日 (土)	稽古初め	剣道部・剣友会合同稽古初め
1月12日 (日)	新年鹿島神宮初詣	鹿島神宮参拝 (剣友会、剣道部)
2月1日 (木)	機関誌「和」第28号 発行	
《役員会》 6月20日 (土)	ライン会議	コロナ感染防止の為
		以上
新段位取得者		
報告事項		
・		

- 第1号議案 令和元年度活動報告
- 第2号議案 令和元年度決算報告
- 第3号議案 令和2年度活動計画
- 第4号議案 令和2年度予算書
- 第5号議案 令和2年度役員承認の件

剣友会々費振込先のご案内

OB・OG各位のご支援、宜しくお願ひ致します。

みずほ銀行 渋谷中央支店 (普) 1525324 武蔵大学剣友会
三菱UFJ銀行 渋谷支店 (普) 6832924 武蔵大学剣友会
ゆうちょ銀行 ○一九支店 (当座) 192263 武蔵大学剣友会

武蔵大学剣友会 2019年度
会計報告及び2020年度予算

2020年6月30日
武蔵大学剣友会
会計 加部 雄平

項目	2019年度実績	2020年度予算
収入の部		
○会員料会員費	855,000	840,000
会員料会員費	30,000	60,000
預金利息	6	5
渡道 収五先輩 寄付金	100,000	0
ゴルフコンペ余剰金	6,452	0
名鏡杯税金 (現金管理)	22,000	0
収入の部合計	1,013,458	900,005
支出の部		
高校生大会錦成費用	200,000	0
現役へ支払い補助金	150,000	150,000
夏合宿支援金	30,000	30,000
監督年間交通費	80,000	80,000
OB会員/OB連絡費他	22,014	20,000
東京学連会員料及び大会参加費他	146,000	150,000
東京学連会剣道大会地方参加者交通費支援	67,030	70,000
明治安田J・ステテクノロジー取扱手数料	21,384	21,800
機関紙「和」発行費用	39,050	45,000
鹿島神宮、香取神宮、「必勝祈願」初穂料他	41,960	45,000
ホームページ管理料	69,650	70,000
算用 記念品	40,000	40,000
卒業生 紀念品	21,335	30,000
優秀見舞金	20,593	25,000
備品購入費用	1,334	3,000
ゴルフコンペ、展示会	7,700	10,000
監督懇親会登録料	0	5,000
その他	5,113	5,000
支出の部合計	963,163	799,800
前年度繰越額	941,079	991,374
次年度繰越額	991,374	1,091,579
2020年6月30日現在預金内訳		
みずほ銀行 渋谷中央支店	733,220	
三菱東京UFJ銀行 渋谷支店	71,691	
渋谷郵便局	164,463	
現金	22,000	
合計	991,374	

監査報告書

2019年7月1日～2020年6月30日の会計年度における当会の収入、支出にし調査した結果、正確であることを認める。

監査 野村 泰平

松森基金 令和元年度会計報告

令和元年7月1日～令和2年6月30日

松森基金
理事長 高田 淳

項目	H30実績額
前年度繰越額	1,009,170
収入の部	
預金利息	01.08.19 5
預金利息	02.02.17 5
小計	10
収入の部合計	1,009,180
支出の部	0
支出の部合計	0
次年度繰越額	1,009,180
令和元年6月30日現在預金、現金内訳	
東京東信用金庫 四谷支店	1,009,180
合計	1,009,180

監査報告書

令和元年7月1日～令和2年6月30日の会計年度における当会の収入、支出にし調査した結果、正確であることを認めます。

加部雄平

祝昇段

コロナ禍での稽古不足や審査会の中止等、通常のリズムを掴めない状況下で、二名の剣友が昇段されました。



七段昇段

戸賀崎正彦（平成13年卒・44歳）、令和3年2月20日 長野（合格率19.3%）



六段昇段

桑原則行（昭和59年卒・59歳）、令和2年11月22日 東京（合格率18.7%）



剣友会会長 佐藤則夫
幹事長 高田 壽

なりません。

旭先輩には学生時代にお誘い頂き宇都宮に照明施工のアルバイトに出張したこと、学連OB大会では一緒に参戦したこと、学連OB大会では一緒に参戦したこと、旭先輩の計画、大変驚きました。まだこれからご活躍されるところ、残念でなりません。

お悔やみ申し上げます。つらいです…。

赤尾嘉一（昭和57年卒）

速報

令和3年5月19日、第67回関東学生剣道選手権大会が東京武道館（足立区）にて開催され、小川蒼太郎さん（4年・郁文館高出）が、見事、第69回全日本学生剣道選手権への出場を決めました。

開催は、コロナ感染状況に鑑み延期されており、現時点では10月～12月での開催に向けて検討中です。

訃報



昭和52年卒業、旭 茂さんが、令和2年1月9日夜御逝去されました。66歳。

旭先輩は、東京都品川区在住で、品川・

大井の剣連会長を務められました。

家業の照明具制作販売業の職位を子息に託され、お孫さんに囲まれての昨今で

ありました。4年前の学連・岡山全国大会にも応援に行かれ声援を送られておりま

す。数年前より体調を崩されておりました。ご冥福をお祈り申し上げます。

誠に残念ではありますが、剣友会一同、

ご冥福をお祈り申し上げます。

「全日本」の冠を得た「第6回全日本学連剣友剣道大会」（平成25年3月）で、武藏大学剣友会が初出場ながら3位入賞を果たした歴史的快挙。その全国大会に出場を決めたのが、平成24年12月、東京武道館で開催された、第23回学連剣友剣道大会です。我が剣友会鳳凰杯チームが関東ブロックでベスト8となり、出場権を得ました。鳥屋先輩は、ベスト8メンバーのお一人でした。

1回戦…東洋大A 2回戦…法政大A 3回戦…宇都宮大 に勝利、4回戦…国士館大A に最後まで手に汗握る接戦でしたが惜敗、どの対戦も素晴らしい試合でした。

雄さんが2月19日に御逝去されました。思い出の中、OB合宿の電気を消して、月明かりの中、しの笛を、猩々と奏でてくれた貴君。

色々な素敵な思い出を有難う。旭君に続き君まで行ってしまうとは慚愧にたたえられません。もう一度、しの笛を…。ご遺族には、お悔やみ申し上げます。

剣友会会長 佐藤則夫

昭和52年卒業、鳥屋富士
雄さんが2月19日に御逝去されました。
副将…野村兄 S51卒
大将…関根兄 S50卒
S50卒

中堅…笹岡兄
副将…野村兄 S51卒
大将…関根兄 S50卒
S50卒

思い出の写真



（霞ヶ関近くの道場）

全国の旧制高校剣道部の合同稽古会に
武藏大学も参加

【鳳凰杯メンバー】

先鋒…鈴木兄（旧姓武田） S53卒
次鋒…鳥屋兄 S52卒